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“Quelles sont les destinctions que vous pourriez retenir vous concernant ?”
J'ai plusieurs éléments à apporter à votre question : Une coupe du fair-play du club, deux lettres de félicitation de la
jeunesse et des sports, une lettre de remerciements de France Judo. Je suis Arbitre régional et Commissaire sportif
national Judo & Jujitsu. Je suis vice-président de mon club, élu au CD 28 et responsable adjoint des commissaires
sportifs de la ligue Centre-Val de Loire.

“Quel est votre parcours sportif ?”
Je n’ai pas un parcours sportif très rempli. Le sport et
moi ça faisait deux…En revanche, pour moi, le Judo
c’est plus qu’un sport, c’est une passion. J’ai participé
au championnat de France 3e div Cadet ainsi qu’à
plusieurs ½ finales juniors et seniors. J’ai toujours fait
des compétitions depuis poussin. J’ai arrêté la
compétition en 2017 pour me consacrer pleinement à
l’arbitrage et la commission sportive. J’ai repris les
compétitions depuis mai 2022. Ce contexte m'avait
manqué. J’ai une anecdote sur ma première compéti-
tion. C’était en poussin il y a quelques années « rire ».
Moi, qui était un enfant hyper actif et intrépide. Lors
de ma première compétition, j’étais terrorisé par tout
ce monde en Kimono et la peur de tomber sur plus fort
que moi. Je n’ai pas pu la faire. Je me suis jeté dans les
bras de mon papa. Il avait honte et peur que j’arrête.
Depuis ce jour, je suis encore là aux bords des tatamis.
Je me suis relevé et j’ai continué avec le sourire ! En
dehors du Judo, je suis inscrit dans une salle de sport «
le Club ENERGIE » depuis 2014. Cela me permet de
pratiquer un autre sport.

“Que ressentez-vous lorsque vous
entrez dans un Dojo ?”
Ce que je ressens en entrant dans un Dojo, c’est
l’apaisement, la sérénité, le respect. Je m’y sens à ma
place.



J’ai tellement de bons souvenirs que d’en choisir un est très
difficile, voici mes trois plus beaux.
Le premier est d’avoir eu la chance de participer au Grand
Slam de Paris Bercy en tant que bénévole. Ce sont des
moments magiques et j’ai hâte d’y participer de nouveau.
Le second concerne ma participation en tant que commissaire
sportif à l’EUROPEN CUP junior de Nanterre en mai 2022. Ce
fut un moment inoubliable. Un de mes rêves est d’être
sélectionné pour le PGS en tant que commissaire sportif.
Le troisième concerne trois jours au mois de mars dernier. J’ai
participé au championnat d'Europe Jujitsu U16-U18-U21 à
Verqun avec des copains de la ligue en tant que commissaire
sportif jujitsu. Je pense qu'à ce jour c’est le meilleur week-end
que j’ai pu passer au bord des tatamis. C’était un week-kend
très stressant car il ne fallait faire aucune erreur à la table,
gagner la confiance de la fédération européenne de Jujitsu et
créer une confiance avec les arbitres internationaux. Tout cela a
été réussi. Un week-end tout aussi inoubliable que les autres.
Mais je garde en mémoire chaque fois que je participe à un
championnat. Ce sont des expériences inoubliables tant en
départemental qu'au niveau national. Il ne faut jamais oublier
d’où l’on vient !

“Votre parcours dans le Judo comme
bénévole est très important et nous allons y
revenir un peu plus loin. Avant cela, quel est
votre plus beau souvenir ?”

“J’ai tellement de bons
souvenirs que d’en choisir
un est très difficile.”

En commission sportive, je suis au plus haut niveau que
l’on peut avoir en France. Si un jour les fédérations
internationales ont pour projet de créer un groupe
international en commission sportive, je serais évidemment
partant.
En arbitrage, j’aimerais atteindre le niveau national et
pourquoi pas envisager l’international si mon niveau le
permet. Mais ne mettons pas la charrue avant les bœufs,
passons les étapes une à une. Mon prochain objectif est le
2ème Dan et le titre d’arbitre inter ligue.

“Comment voyez-vous votre évolution en
termes de niveau d’arbitrage et / ou commis-
sion sportive dans les prochaines années ?”

“En arbitrage, j’aimerais
atteindre le niveau

national et pourquoi pas
envisager

l’international...”



“L’esprit Judo est-il rattaché pour vous à une
grande famille où la confiance et l’échange
font partie du socle ? Quel est votre point de
vue sur ce sujet ?”

Bien sûr que oui, pour qu’un judoka évolue, il a besoin
d’échanger avec d’autres judokas et son enseignant. Pour que
les compétitions aient lieu, les élus font confiance aux officiels
pour que la manifestation se passe correctement. Le jour J, il y
a un échange constant entre les judokas, les officiels, les élus et
les entraineurs. La confiance et l'échange font partie du socle
de l’esprit du Judo ainsi que celui de la vie de tous les jours.

“La confiance et l'échange font
partie du socle de l’esprit du
Judo ainsi que celui de la vie de
tous les jours.”

La France n’a pas à rougir de son niveau de Judo. Nous avons de bons athlètes qui performent. Regardez les résultats
des JO de 2020 ou les différents « Grand Slam ». Le pays qui m’inspire est évidemment le Japon. Dans un premier
temps, la qualité du Judo français se fait grâce au travail de tous les clubs et sur l'ensemble du territoire.

“Comment jugez-vous la qualité du Judo en
France ? Il y a-t-il des pays qui vous inspirent
dans cette discipline ?”

“Quel est le champion et la championne
qui retiennent tout votre respect ?”

Tous les champions retiennent mon respect, car tous les
judokas de haut niveau travaillent dur pour en arriver là et
au détriment de beaucoup de choses. L’athlète qui retient
mon plus grand respect est Teddy Riner. 10 fois champion
du monde, 2 fois champion olympique, 5 fois champion
d’Europe, tout cela reste un palmarès impressionnant avec
un travail faramineux pour en arriver là.

“L’athlète qui retient
mon plus grand respect

est Teddy Riner.”



“Qu’attendez-vous de la Fédération France-
Judo ?”
J’attends qu’elle aide et/ou guide les ligues et comités pour le
recrutement d’officiels et de bénévoles. Qu’elle se déplace
plus sur le territoire, surtout ruraux et qu’elle continue le
développement du Judo du Jujitsu et des disciplines associées.
Nous devons grandir ensemble.

“Vous êtes très impliqué dans la ligue.
Notre société est chargée actuellement d’un
niveau de violence et d’hystérie important.
Les plus jeunes n’y échappent pas. Quel est
votre point de vue ? Quelles seraient vos
propositions pour couper ces phénomènes
mortifères ?”“Je pense que les parents

devraient redonner de la
place à l’épanouissement

de leur enfant.”

La société a drôlement changé. Les gens sont à cran et peuvent
s'énerver pour un rien. Malheureusement, comme vous le
soulignez, les jeunes n’y échappent pas… Mon point de vue
est que la télévision et les jeux vidéo apportent trop de vio-
lence aux jeunes. Beaucoup trop de programmes ne reflètent
pas la réalité de tous les jours. Les jeunes ont des Smartphones
avec un accès à Internet et aux réseaux sociaux qui ne sont pas
appropriés pour leur âge. Je pense que les parents devraient
redonner de la place à l’épanouissement de leur enfant en limi-
tant l’accès aux films aux séries et aux jeux vidéo violents. Les
parents devraient les inciter à jouer à l’extérieur de leur loge-
ment ou les inciter à pratiquer un sport dans un club associatif
comme le Judo par exemple. Notre discipline permet de
recentrer l’individu avec un code moral.

“Vos fonctions à la commission sportive et à
l’arbitrage sont essentielles dans la vie de
votre club, d’un comité et d’une ligue. Quelles
sont pour vous, les plus grosses contraintes
auxquelles vous devez faire face ?”



“La plus grosse contrainte
concerne le manque

d'effectif.”

La plus grosse contrainte concerne le manque d'effectif et la
quantité de week-end pris pour le Judo au détriment de la vie
personnelle. Ma famille et amis comprennent et soutiennent
mon engagement pour le Judo même si je les vois peu par
ailleurs. Nous sommes en déclin d’officiels. Sans eux, les
compétitions ne pourront pas se faire ou dans des conditions
dégradées. Les officiels sont là au service du judoka.
Malheureusement il y a beaucoup trop de judokas et clubs qui
"consomment" le Judo et ne redonnent pas en contrepartie…
Néanmoins dans la ligue, nous sommes une bonne équipe
d’arbitres et de commissaires sportifs. Nous nous entendons
bien et travaillons en harmonie. Venez nous rejoindre, nous
vous attendons les bras ouverts.

“Comment imaginez-vous l a
pérennité du monde associatif dans
les prochaines années ?”

Je crains bien que le monde associatif soit en train
de mourir, à mon grand regret. De plus, les gens ne
sont plus dans un état d’esprit de cohésion mais plus
dans le "chacun pour soi". Seul on avance vite mais
à plusieurs on va plus loin. J'espère de tout cœur
qu’il y aura un changement de cap et que le monde
associatif issu d’une loi de 1901, perdure dans le
temps.

“Je crains bien que le
monde associatif soit en
train de mourir, à mon

grand regret.”

“Le v iv i er des j eunes e s t - i l
important pour un avenir serein
dans la ligue pour le Judo et le
Jujitsu (arbitrage et commission
sportive)?”

Bien sur le vivier des jeunes est hyper important,
ceux sont nos futurs officiels. Cependant, nos jeunes
restent souvent dans le parcours scolaire. Avec leurs
études, ils peuvent se délocaliser de la ligue et/ou
arrêter. Sur le volume, 1/3 de jeunes restent dans ces
conditions. Il faut que nous, responsables et officiels,
les encadrions et les formions au mieux pour qu’ils
restent et évoluent au sein du groupe. Ils font partie
de notre futur.



“Quelles seraient vos propositions pour
consolider cet aspect ?”

“Les clubs ont
davantage à gagner
en s’entraidant.”

Je pense qu’il ne faut pas seulement compter sur les jeunes.
Nous avons besoin de jeunes et moins jeunes en officiels.
Pour consolider cette dynamique, je pense qu’il faut dévelop-
per les coupes des jeunes officiels, les écoles d’arbitrage ainsi
que des formations afin que tout le monde puisse se former
mais également garder ses acquis voir les approfondir. Nous
comptons aussi sur les parents de judoka qui peuvent être un
appui pour consolider nos équipes et notre dynamisme.

“La ligue est géographiquement
étalée avec des clubs élites et des
clubs ruraux. Quel est votre
réflexion sur cette pyramide qui
doit être complémentaire ?”

Évidemment aujourd’hui, il faut des clubs
élites avec les « reins solides » pour l'entraîne-
ment des athlètes afin qu’ils sortent du lot. Les
clubs élites et ruraux sont complémentaires. Ils
doivent fonctionner ensemble. Les clubs ont
davantage à gagner en s’entraidant.

“La France va accueillir en 2024
les JO. Vous avez déjà les yeux
qui brillent en attendant d’être
dans une tribune ?”

C’est un super évènement pour la France et
pour le Judo français. Malheureusement, le
système des places pour aller voir les JO est
assez complexe et reste quand même très coû-
teux pour assister aux différents sports.
Pourquoi ne pas être bénévole pour cet évène-
ment ? Ou alors être avec les copains devant la
télé en regardant des combats de Judo. J’at-
tends avec impatience la finale de Judo par
équipes ! Revanche des JO de Tokyo ? On
verra bien…



“Le Judo est une
école de la vie où

votre enfant pourra
trouver sa place
parmi ses copains

judokas.”

“Avez-vous des petits conseils à proposer
aux familles qui souhaitent faire venir leur
enfant dans les Dojos ?”

“Un conseil à donner pour les bénévoles.”

Chers parents, le Judo est une école de la vie où votre enfant
pourra trouver sa place parmi ses copains judokas. Attention, il
y a des limites, mettre son enfant au Judo c’est le voir dans la
possibilité de gagner des combats lors de compétitions mais ne
vous montez pas la tête en le voyant champion du monde. Les
coachs et arbitres sont là pour que votre enfant puisse
pratiquer cette discipline avec d’autres personnes. Le tout est
que votre enfant participe et garde le sourire même avec un
échec. Les échecs sont les apprentissages de la vie. Les
défaites forgent les futurs combats et potentiellement les
victoires à venir.

Chers futurs bénévoles, ne craignez pas de donner un peu de
votre temps pour les autres, la vie vous le rendra d’une façon
ou d’une autre. Aujourd’hui, c’est toi qui donne, demain
quelqu’un pourra t’apporter ce que tu recherches. Ne compte
pas tes heures et fait le avec ton cœur et ton instinct. Tout le
monde peut apporter sa pierre à l’édifice pour consolider le
monde associatif et la pérennité de nos clubs, les compétitions
et surtout notre discipline. Le monde du bénévolat est une
grande famille avec différentes personnes de toutes classes, de
tous horizons. C’est ce qui donne la richesse du bénévolat !
Vous pourrez vivre des expériences uniques que vous n'imag-
inez même pas.

“Une bouteille à la mer pour les
jeunes qui sont déjà sur les tatamis !”

Continue ton parcours, ne perds pas espoir, tout le monde à sa
place sur un tatami. Tu prends une chute, relève-toi et vas de
l’avant. Les champions ont tous chuté un jour et se sont
relevés pour être plus forts. Tu n’arrives pas à percer comme
tu le souhaites en tant que judoka sportif, tu peux te mettre à
l’arbitrage ou dans l’enseignement du Judo et tu pourras d’é-
panouir tout autant ! Relève-toi, souris, avance et persévère,
c’est ça être un champion !


